





BOLETÍN 059, SEPTIEMBRE DE 2025

LACCEI fortalece su presencia internacional en los principales foros de educación en ingeniería

En consonancia con su misión de fomentar la globalización de la ingeniería y promover la cooperación internacional, LACCEI ha consolidado durante el mes de septiembre una destacada presencia en los foros académicos más influyentes a nivel mundial en materia de educación en ingeniería.

Representaciones oficiales de LACCEI participaron en cuatro escenarios de gran relevancia: el Congreso de **ABENGE** en Brasil, la Conferencia Anual de **SEFI** en Finlandia, el **WEEF-GEDC** en la República de Corea, y el Congreso **EIEI-ACOFI** en Colombia. Cada uno de estos encuentros congregó a expertos, académicos y líderes institucionales comprometidos con el fortalecimiento de la formación en ingeniería y la construcción de redes de cooperación que permitan enfrentar los retos globales del presente y el futuro.

ABENGE 2025 – Brasil: Innovación y calidad en la educación en ingeniería

La **Asociación Brasileña de Educación en Ingeniería** (ABENGE) celebró en Brasil su congreso anual, considerado uno de los espacios más sólidos de América Latina para discutir la calidad y transformación de la enseñanza en ingeniería.

La participación de la delegación de LACCEI, en este evento representó un paso significativo en la consolidación de los lazos entre ambas organizaciones, en línea con el convenio recientemente firmado que contempla acciones conjuntas en temas como la acreditación, la garantía de calidad, la organización de sesiones técnicas y la promoción de redes de investigación e innovación.

En el marco de ABENGE, Luis Fernando Martínez Arconada, VP de Finanzas y el subdirector ejecutivo, José Daniel Texier de LACCEI, sostuvieron reuniones estratégicas con académicos y responsables de programas de ingeniería de Brasil y de otros países de la región, reafirmando la importancia de unir esfuerzos en la búsqueda de modelos educativos que integren competencias técnicas, innovación y responsabilidad social.



SEFI 2025 – Finlandia: La visión europea de la ingeniería del futuro

La **European Society for Engineering Education** (SEFI) organizó su conferencia anual en Helsinki, Finlandia, un espacio en el que se debatieron los principales avances y desafíos en la educación en ingeniería en el continente europeo y sus conexiones con el resto del mundo.

LACCEI estuvo presente con su actual presidente, Renetta G. Tull, que participó activamente en paneles y sesiones sobre innovación pedagógica, integración de nuevas tecnologías en el aula, sostenibilidad y formación de ingenieros con competencias globales.

El contacto directo con instituciones europeas permitió identificar oportunidades de cooperación en movilidad académica, desarrollo de proyectos conjuntos y generación de publicaciones colaborativas. Esta participación fortalece la proyección internacional de LACCEI, alineando la experiencia latinoamericana y caribeña con las tendencias que se discuten en Europa.









BOLETÍN 059, SEPTIEMBRE DE 2025

WEEF-GEDC 2025 - República de Corea: Un encuentro global de la ingeniería

El **World Engineering Education Forum** (WEEF) y el **Global Engineering Deans Council** (GEDC) reunieron en Seúl, República de Corea, a las más influyentes voces de la educación y la práctica en ingeniería a nivel mundial.

LACCEI, como actor global, participó en sesiones de alto nivel donde se abordaron temas como la inteligencia artificial en la formación de ingenieros, la equidad de género en la educación en ingeniería, la internacionalización de los currículos y la cooperación para atender los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La presencia de la delegación de LACCEI, estuvo encabezada por su presidente, Renetta G. Tull; el VPA de Decanos, Miguel Sosa; Laura Romero, Directora del Comité Internacional de NanoBio y Tecnologías Emergentes; Vianney Lara, miembro del Board y Homero Murzi, Director de la iniciativa K-12. En este escenario se reafirmó el compromiso del consorcio con la ingeniería humanitaria, la innovación y la formación de ingenieros preparados para enfrentar desafíos de impacto global. Además, se generaron importantes contactos con universidades y organismos internacionales interesados en estrechar vínculos con América Latina y el Caribe.



EIEI-ACOFI 2025 - Colombia: Integración regional y compromiso académico

Finalmente, LACCEI participó en el **Encuentro Internacional de Educación en Ingeniería** (EIEI) organizado por la **Asociación Colombiana de Facultades de Ingeniería** (ACOFI). Este evento, que tuvo lugar en la histórica ciudad de Cartagena, Colombia, se ha convertido en un punto de referencia regional para reflexionar sobre la transformación de los programas de ingeniería, la pertinencia de sus currículos y la formación de competencias para la innovación y el emprendimiento.

La delegación de LACCEI, contó con la participación de su past presidente, Libis Valdez y Rubén Aranzazu, Director de Comunicaciones y Marketing, compartiendo experiencias y logros de la Multiconferencia Internacional LACCEI 2025 celebrada en Ciudad de México, al tiempo que se fortalecieron las relaciones con universidades colombianas y de otros países de la región. El EIEI-ACOFI representó un espacio propicio para difundir iniciativas como los capítulos estudiantiles internacionales de LACCEI, los programas de movilidad y las competencias estudiantiles, que han tenido un creciente impacto en la formación de los futuros ingenieros.



Una presencia global con impacto local

La participación de LACCEI en estos cuatro eventos constituye un reflejo claro de su compromiso con la internacionalización de la ingeniería y con el fortalecimiento de la comunidad académica de América Latina y el Caribe.

Cada encuentro brindó oportunidades para estrechar lazos, consolidar convenios de cooperación y abrir nuevas posibilidades de intercambio que beneficiarán directamente a las instituciones miembros de LACCEI, a sus docentes, investigadores y estudiantes.

La proyección alcanzada en Brasil, Finlandia, Corea y Colombia en este mes de septiembre marca un paso más hacia el cumplimiento de uno de los objetivos estratégicos más importantes de LACCEI: conectar a Latinoamérica y el Caribe con el resto del mundo a través de la educación en ingeniería, la innovación y la cooperación internacional.